

DIARIO COSTARRICENSE

PERIODICO GENERAL E INDEPENDIENTE.

Editor y Administrador, Manuel Aldaya.

Dirección:

Calle de la Merced N. 13 N.
frente a la
IMPRESA NACIONAL.

S. José, miércoles 19 de Dbre. de 1888

Precios.

Numero suelto 0-10 cs
Susc. por mes. 1-00

1
ALMANAQUE DE SAN JOSE PARA

1889

Precio general de cada ejemplar en dos hojas

20 CENTAVOS.

Punto principal de venta, en la Librería de don

Joaquín Montero.

2
GRABADOS á la Europea, despachará con puntualidad el infrascrito, tales como fierros finos para hacer hostias, boletos para café, tan perfectos como la moneda. Especialidades en anillós, relojes, aderezos, servicios de mesa y retratos al buril. Entenderse en esta ciudad con don Leónidas Carranza; en Alajuela con don Teófilo Sibaja; en Heredia con don Federico Velarde, y en Cartago con

Cruz Blanco.—Grabador.

3
Ferro-carril de Costa Rica.
División Central.

En esta fecha ha sido nombrado *Superintendente* de esta división el señor don LUIS F. SÁENZ, en remplazo de Mr. Sutcliffe, á quien se ha aceptado su renuncia. Por consiguiente pongo en conocimiento del público que órdenes para trenes, carros, ó cualquier cosa relativo al servicio público de ésta división deben ser dirigidas á dicho señor Sáenz.

San José 10 de diciembre de 1888.

10—5. *Minor C. Keith.*

4
POLVORA de muy buena calidad, se encuentra de venta en barriles de veinticinco libras cada uno en la tienda de Braulio Morales C. en Heredia.

4—2.

5
AL PUBLICO

En esta fecha he abierto mi bufete de abogado, en la pieza esquina de mi casa de habitación, la cual está situada entre las calles de Carrillo y General Fernández.

Ramón Loría Iglesias.
San José, diciembre 17 de 1888.

6
CHOCOLATE de cacao de Soconuzco, el mejor del mundo, importado expresamente para Costa Rica. De venta por mayor y menor en el establecimiento de

D. C. PRICE & C^a

7
JUAN R. MORA,

Abogado y Notario público, avisa á sus clientes que ha trasladado su oficina á la calle del Comercio, número 33.—Oeste. 10—1. San José, Dbre. 6 de 1888.

8
BONOS EUROPEOS,

Por cuarenta centavos, ó menos, ofrecemos vender el bono n^o 889 que compramos á los señores D. C. Price y C^a y del que no queremos pagar más que los primeros \$ 7-50 que ya enteramos.

Francisco González y Hos.

9
MANTECA DE NICARAGUA,

En latas de 40 libras, tan buena como la que se fabrica aquí.—De venta en la Agencia de Fletes.

8—5. *Echeverría & Castro.*

10
EL domingo 2 de este mes, en el camino que conduce á Desamparados, entre 9 y 11 a. m., perdí 150 pesos en billetes de banco. Daré buena recompensa al que los haya hallado y me los devuelva.

JUSTO VARGAS.

11
TABLAS,

Tablancillos y

Alfajías

de buena clase, vende

J. Buenaventura Carazo.

6—alt.—2

12
SE VENDE un piano usado en buen estado.

Entenderse con Leónidas Carranza en la Imprenta de la Paz, calle de la Merced, número 13 N.

13
Dobbin's Electric Soap.

Jabón eléctrico. Fabricado por I. L. Cragin y Cía., Philadelphia, Pa., E. U. de A.

La joya de las lavanderas. El jabón que blanquea la ropa mejor que ningún otro. Unicos Agentes para la exportación:

United States Manufacturers Export Co., para México, Central and South América. 150 Washington St., Ill., and 86, & 98 Maiden Lane N. Y., E. U. de A. Pídanse catálogos y listas de precios para mercancías entregadas libres de fletes y derechos en cualquier puerto ó punto ferrocarrilero de esta República.

14
Carlos Francisco Salazar,
PROFESOR DE MATEMATICAS

Agrimensor Público.

Calle de la Universidad N^o 27, Oeste. 15—v—3.

15
Máquinas PARA

la agricultura. Fabricantes de sembradoras de trigo y maíz. Sembradoras para trigo con 8 y 10 azadones para sembrar y cavar la tierra. Sembradoras de maíz para fuerza de mano. Máquinas inmejorables permitiendo sembrar 8 á 10 haleras á la vez. Precios cómodos, pídanse catálogos y lista de precios á los fabricantes

RUDE BROS MFG. Co,

Liberty, Ind. E. U. de América.

16
COLEGIO

SUPERIOR DE SEÑORITAS.

El examen público de *canto y calistenia* de este plantel se verificará el domingo 23 del mes en curso á las 11 a. m. en salón de la Escuela de Derecho.

Los exámenes *orales* tendrán lugar en le mismo establecimiento; siendo de advertirse que, por la estrechez del local, á estos últimos ejercicios sólo podrán concurrir los padres y encargados de las alumnas.

San José, 7 de Dbre. de 1888.

La Directora,

Marian Le Cappellain

ALMANAQUE,

DICIEMBRE DE 1888.

Este mes tiene 31 días

Miércoles 19.—Santos Nemesio, y Timoteo, mártires, y santa Eufasia, virgen y mártir.

DIARIO COSTARRICENSE.

CASTELAR.

Otro gran trabajador, que tiene grandes simpatías por Méndez Pelayo. Bien me conoció en la cara D. Emilio el placer que me causaba cuando en variada conversación, después de despellejar á muchos que merecen ser unos San Bartolomé, me decía:

—El que vale muchísimo, pero muchísimo, es su amigo de V., Marcelino. Hace usted bien en ponerle en los cuernos de la luna. Yo le conozco ahora mejor, le trato más y me tiene encantado, etc., etc.

Habrán almas tristes que no comprendan la alegría de un hombre honrado, amante de los espíritus nobles, cuando oye á un grande hombre elogiarse con entusiasmo á otro talento privilegiado; pero yo tengo por un manjar digno de los dioses este placer de ir de alma grande en alma grande, como de oasis en oasis en este desierto de espíritus berroqueños, verificando corrientes de admiración y cariño, hilos eléctricos de ese mundo invisible, único digno de que por él se ame la vida. Sí, desierto y oasis; esas son las palabras: podrá parecer aristocrática la teoría, pero yo creo en ella; en materia de intelecto son aún pocos, muy pocos los que valen, y á esos hay que quererlos muchos. En Madrid hay muchos centenares de almas que se creen escogidas, que hablan con mucha formalidad de arte, de gusto, de ideas, de talento, de *esprit*. . . pero lo cierto es que todo eso es arena; los oasis están desparrramados. Allí en el barrio de Salamanca veo uno. . . aquí en la plaza de Colón veo otro. . . en la de las Cortes otro, en la calle del Prado otro, en la de la Princesa otro. . . y otros pocos por aquí y allí. . . y por el medio ¡cuántas breñas! ¡qué de esparto! ¡cuánta sequedad y qué de espejismos de la vanagloria! . . . Querer y admirar á los pocos hombres que de veras valen, y alegrarse de que ellos mutuamente se quieran, y procurarles, es algo digno de un corazón perfectamente sano.

Castelar trabaja en un tercer piso. Menéndez Pelayo, como no tiene casa puesta en Madrid, ha dejado en Santander su biblioteca, que ya asciende á 8.000 volúmenes, y en su *celda* de las Cuatro Naciones sólo vemos los libros que necesita para el año presente. Castelar, vecino de Madrid, con casa abierta, tiene su biblioteca en el tercer piso de su casa. En el piso segundo todo es arte, comodidad, elegancia; en el piso tercero no hay más que libros: dos salas grandes llenas de ellos; los hay arrimados á la pared en estantes sencillos, los hay sobre las mesas, los hay por el suelo. Castelar escribe en una mesa cualquiera, y escribe anegándose en tinta; una cuartilla suya parece un mar de betún. En rigor este hombre que fue Jefe del Estado, todavía es un periodista; dígalo la prensa extranjera, esparcida sobre la alfombra; *Le Temps*, con un agujero en el medio, *abierto de pierna* sobre un diván; *Le Gaulois* hecho una pelota con que juega un gato rollizo. Castelar lee todo lo que le hace falta para poder estar al corriente de la política de Europa y América, vive de eso, de escribir revistas europeas, de hacer grandes síntesis de historia contemporánea en períodos admirables. Hay dos Castelares: el que ve todo el mundo, uno, y el que ve el observador que tiene ocasión de tratar de cerca, otro. El primero es el más grande, el inmortal; pero éste tiene ciertos defectos que no tiene el segundo. El Castelar de todos es el mágico prodigioso de la palabra, la máquina eléctrica, el que arranca vítores y lágrimas de entusiasmo á sus enemigos religiosos y políticos, y casi casi á los que le envidian; pero ese Castelar

se pierde en el espacio, olvida la tierra por el cielo, y cantando á una estrella, tropieza con un adoquín. El otro Castelar es un señor que suele traer por casa gorrito negro que tiene algo de turco; un señor que quita y pone y limpia muy amenudo los quevedos, ríe á carcajadas, cierra un ojo nerviosamente para observar al interlocutor, y habla mucho, muchísimo, con el arte maravilloso de no molestar al oyente y de no decir jamás una palabra más de las que quiere decir. Castelar, éste, el del gorro, es un hombre hábil, de la única clase de hombres hábiles verdaderos; á saber, de la clase de los que no parecen hábiles. Este Castelar no mira á las estrellas, sino lo que tiene delante, sean hombres, sean adoquines. Cuando son hombres, á Castelar le brillan los ojos y le brilla la palabra; encontrarse con un semejante, no es para todos los días: su espíritu se abre á las expansiones de la inteligencia, del buen gusto: goza con que le entiendan á medias palabras; es á veces incorrecto para acabar pronto, con una incorrección graciosísima y picante en quien como él, en cuanto quiere, sabe hablar como el libro mejor escrito. Castelar enfrente de una inteligencia, es todo ingenio, ingenuidad, que tiene que traducirse en desprecio de los tontos y de los malos; y es todo gracia picaresca, manantial de anécdotas ricas en ciencia experimental y en chiste, verdadero *esprit*, moneda que en Madrid escasea, pese á la gracia andaluza.

Si Castelar se encuentra enfrente del adoquín antes supuesto, ya es otra cosa: hay en su rostro un mohín despectivo de que el mismo D. Emilio no se da cuenta. Sería adular á la humanidad decir que un hombre q' trata á medio mundo, nunca recibe en su casa adoquines. Sí, los recibe; pero el mohín de marras les hace la justicia que el amo de la casa, por cortesía, no puede hacer.

Los que dicen que Castelar no es un hombre práctico, ni saben lo que es práctica ni lo que es Castelar.

Si este hombre escribiese y publicase sus memorias, y pudiese escribirlas con toda sinceridad, diciendo todo lo que sabe y todo lo que piensa, caerían muchos idolillos, se descubrirían muchas máculas; sabe Castelar *cuentos* verdaderos, que acabarían con un hombre, se llenarían de ridículo por lo menos, si se hiciesen públicos. Pero la política obliga al gran orador á callar mucho de lo que sabe. Hay muchos que no sospechan que Castelar, el *canario*, el *organillo*, el orador del *Cosmos*, como sus enemigos dicen, es un gran satírico. En suma: Castelar como hombre *práctico* vale más que todos los que le tachan de visionario.

Y como *visionario*, vale lo que sabe el mundo entero.

A pesar de lo cual, la llamada crítica en España no siempre habla de los libros que Castelar publica y que Europa y América leen y admiran.

CLARÍN.

MESA REVUELTA.

Novedades de policia.

Diciembre 17.—Conducidos á la cárcel: 1 por coleccionación de limosna sin permiso; 1 por ebriedad; 3 por maltratamiento y lesiones; 1 por faltas á la policia; 1 por embriaguez y andar cantando á las 11 a. m.; 1 por vagabundo; 1 por escándalo; 1 por transitar por las calles sin sombrero, y envuelto en una frazada á las 3 a. m. A la reclusión: una mujer por faltas en un hotel chino. Detenidos: 1 por escándalo y otro por faltas á un particular. Citados ante la Agencia: 1 por desobediencia y oposición á la policia; 1 por haber pretendido dar de bofetadas á un policia; 4 por encontrarse en establecimientos públicos en horas de trabajo sin ocupación; 1 por portación de arma prohibida.

Ayer dieron principio las vacaciones

de los Tribunales civiles, las cuales terminarán el 6 del próximo mes de enero. Las vacaciones no rezan con lo criminal, y espera el señor Presidente de la Corte que los Jueces del Crimen desplegarán, durante las vacaciones en lo civil, la mayor actividad á fin de extinguir ó disminuir lo más posible el rezago de causas que hoy existe

Ayer se publicó un decreto del Ejecutivo, que reglamenta los exámenes finales de segunda enseñanza y la opción á títulos literarios. Los dos primeros artículos resumen la materia; son los siguientes:

1º—Suprímese el título de Bachiller en filosofía requerido por leyes anteriores para matricularse legalmente en los cursos de la enseñanza superior y escuelas profesionales.

2º—Los estudiantes que hubieren terminado los estudios de segunda enseñanza en los colegios nacionales ó en los libres amparados por la ley; ó comprueben conforme á ésta poseer tales conocimientos, sufrirán un examen llamado *examen de madurez*, y se les expedirá el certificado correspondiente.

Este examen se verificará á la conclusión del año escolar, y en el mes de julio de cada año.

No hay acuerdos oficiales en "La Gaceta" correspondiente al día de ayer, y por eso no ofrecemos hoy minuta de ellos como de costumbre.

En el comunicado "Fiestas en San José" que publicamos ayer, se manifiesta el deseo que tiene el autor de que los periodistas externen su opinión sobre la conveniencia de que los *fuegos de pólvora* se efectúen en la plaza de la Estación, lugar donde se verifica la corrida de toros. Efectivamente, creemos que ese es el punto más adecuado para dichos fuegos, no sólo porque los tablados prestarán un gran auxilio contra las desgracias personales que puedan ocurrir con motivo de la quema, sino también porque, como dice el articulista, se estimulará á los dueños de tablados proporcionándoles el medio de ganar algo más y el público quedaría muy satisfecho con divertirse sin riesgos ningunos, desde su asiento bien cómodo. Ojalá que el señor Gobernador abrigue las mismas ideas á este respecto.

A nuestros agentes que necesiten libros talonarios para el cobro de suscripciones, suplicamos se sirvan avisarnos lo más pronto posible, para remitírselos á vuelta de correo.

Para los zapateros.—Un inventor de Nuremberg ha producido una suela para zapato, compuesta de enrejado de alambre cubierta con una sustancia parecida á la gutapercha. Estas suelas, que cuestan la mitad de las de cuero, han sido ensayadas en el ejército alemán, con el resultado de que son doblemente más durables.

Hacese sentir ya la necesidad del riego de las calles de la capital. El tráfico es continuado, y la polvareda que ya comienza á levantarse es insoportable.

Ojala fuera posible reglamentar en esta capital el tránsito de la concurrencia los días sábados y de reuniones con motivo del tráfico común. Verdaderamente que no se puede salir en día sábado, sin tardarse

mucho para llegar cada cual á su destino, porque á cada paso se encuentra con quien toparse y le estorba. Las carretas, vehiculos etc. necesitan también de reglamentación.

Sus lágrimas.—A Juan Federico Centellas.—Dos amantes suyos se han suicidado al verse abandonados por ella. Otro ha sido condenado á treinta años de presidio por haber matado y robado para ella.

Ella no se ha preocupado nunca, ni de aquellos suicidios, ni de esta condena. Es justo—dice—que mi belleza sea fatal á los insensatos que han querido enervarse con los espléndidos tesoros de mi ternura.

Una sola vez, ante un espejo, han caído de sus ojos, pálidos como una esmeralda, lágrimas amargas y corrosivas.

Un cabello blanco manchaba el oro sombrío de sus trenzas.—Conde Kostia.

[De la "Habana Elegante"]

"El Foro".—Hemos recibido los números 111 y 112 de esta importante revista jurídica costarricense; por ella sabemos que acaba de publicar en Madrid el señor don José Malaguer y Salvador un interesante folleto titulado: "República de Costa Rica".

Que bárbaros!—¿En qué idioma está escrito este párrafo que copiamos de "El Horizonte" de Mulchén, (Chile)?

"Crianza de ganado menor. Presento alagüenas esperanzas, de pláceme están los señores haciendo á este respecto; pues todos ellos presumen tener uno pingue cosido de esta clase de animales.

Igual cosa se deja ver en los animales vacunos, cabalgares y demás vichos de esta especie cuadrúpedos como un puerco." Qué bárbaros!

Nuevo Ministerio.—El Ministerio de Venezuela ha sido modificado con los siguientes nombramientos: Ministro de Relaciones Exteriores, doctor Nicanor Borges; de Relaciones Interiores General Julio Sabas García; Fomento, don Vicente Coronado.

Mala noticia.—Hay temores de que al encargarse el doctor Arce de la presidencia de Bolivia, haya un rompimiento con el Perú. Eso sería imperdonable.

Siguen las inundaciones.—Los últimos periódicos de Chile traen pormenores terribles sobre la inundación habida en el Departamento de Coquimbo, que ha arrasado casas, fundos, líneas de ferrocarriles y establecimientos mineros, rompiendo cuantos diques y murallas lo contenían.

Mas sobre inundaciones.—A consecuencia de las inundaciones se encuentra paralizado en Atenas (Europa) el tráfico en la mayor parte del país.

Inundacion pero de oro es la que ha sufrido la ciudad de Buenos Aires con la llegada de los vapores "Siddons" y "El Plata", conteniendo el primero la dulce carga de 500,000 libras esterlinas y el segundo 420,000 que forman la suma de 920,000.

Curioso jardín de sala.—Se puede obtener, ya una vasija de verdor, ya una

suspensión en una ventana, procediendo del modo siguiente:

Se toma una esponja barata, y mejor mientras más gruesa, se la empapa bien en agua caliente hasta que ya no retenga más líquido.

Después se comprime con las manos hasta que pierda la mitad del agua y luego se introduce en sus agujeros semillas de mijo ó de trebol, de cebada de verdolaga, de gramíneas, de lino, y en general de toda clase de plantas que germinan con facilidad, en lo posible que produzcan hojas de coloraciones variadas.

Se coloca la esponja así preparada, bien en un vaso ó en una copa, y se cuelga en el alfeizar de una ventana donde el sol dé una parte del día,

Todas las mañanas, por espacio de una semana, se riega su superficie con agua pulverizada. Las semillas incluidas de este modo en la esponja se dilatan, germinan y producen hojas pequeñas, y en poco tiempo se obtiene una bola de verdor con variedades de coloración según las semillas empleadas.

El color de las flores.—Habla un periódico del gran problema jardinero, referente á las rosas azules, y con este motivo refiere una anécdota curiosa, diciendo que un caballero tuvo con otro una discusión sobre si había ó no rosas verdes y azules, y que al cabo de ocho días encontró todo su jardín lleno de ellas por la malicia de su contradictor, que quiso convencerle con un argumento de hecho irrefutable. Para obtener este resultado basta espolvorear las rosas con fuchsina de diferentes colores en la mañana temprano, antes de salir el sol; el rocío se encarga de teñir la flor. Si en vez de proceder sobre las flores en la mata, se quiere hacer esto cuando ya están cortadas para formar con ellas ramilletes, basta ponerlas en un baño conteniendo un poco de carbonato de potasa, lavarlas luego con agua pura, despojarlas del exceso de mordientes y sumergidas en seguida en una solución de fuchsina hecha en agua destilada. Con la fuchsina llamada azul celeste, dice la receta, una rosa blanca sale del baño absolutamente azul; con una tintura verde pasa al verde claro; si se disminuye la dosis de potasa, el color no muere con igualdad y la flor aparece matizada de diversos tintes. Si se tiñen los botones, se obtienen también rosas muy peregrinas y notables.

La organizacion del trabajo.

(Trad. de "O Sul do Brasil".)

(FRAGMENTO.)

Está dada la palabra de orden para los que sinceramente se preocupan del bienestar social: *organización del trabajo.*

Esta frase comprende la íntima alianza que debe existir entre el trabajo, el capital y la inteligencia; que constituyen el progreso moral y material de los pueblos civilizados.

La producción industrial, ha sido, es y será siempre la que proporcionará al comercio los elementos que activan el tráfico de permutas internas y externas.

La producción es la única riqueza positiva de las sociedades.

Para bien organizar el trabajo es indispensable que se unan el operario, el capitalista y el hombre de talento, estableciendo la proporción que en los beneficios corresponde á cada uno en las empresas á que se

dedican. La ley que rige en sus relaciones á estos diversos agentes es *la asociación.*

Todas las tentativas para la organización del trabajo deben tener por base la iniciativa particular. La acción oficial sólo está llamada en la vida moderna, á dar forma legal á las justas aspiraciones de la opinión pública.

Los pueblos que recibieron el bautismo de la libertad, purificándose de la lepra del servilismo, no deben aceptar tutores ni inclinarse bajo el peso de subordinación pasiva del mando político. Tienen que contar con la fuerza de su voluntad y de sus brazos; tienen, en la lucha por la vida, que procurarse los medios de vencer todas las dificultades con que tropiesen, hasta llegar á su objeto: *organizar el trabajo.*

En América, donde la vida es fácil para los que heredan ó consiguen acumular capital, y donde las costumbres de indolencia é indiferentismo se aunan á los goces de la fortuna, pertenece á las clases operarias colocarse á vanguardia de la evolución social, principiando por constituir cada gremio en asociación, y federizándolos todos, para el fin común de cooperar al engrandecimiento del país. Donde un estrecho y frío egoísmo es la medida reguladora de una gran mayoría de los poseedores de grandes capitales, la unión de los trabajadores, teniendo por norma de su proceder, la justa aspiración de organizar el trabajo, puede y consiguiera la solución de este gran problema.

COMUNICADOS.

Al ladrón darle las llaves!!!

Tenemos noticia de que Rafael Acosta García, de *antecedentes bien conocidos* en la República, mejor dicho, en la estadística criminal, ha sido nombrado por la Junta de Caridad de Liberia, tesorero y guardián del Cementerio de esta villa; todo con pleno conocimiento de esos *antecedentes.* Por otra parte, Acosta no sabe ni siquiera firmar, ni mucho menos leer y llevar cuentas como es de estilo. Amén de todos estos atropellos, sabemos que el nombrado ha solicitado del señor Ministro de Policía, permiso para verificar turnos, pedir limosnas y hasta que se le faculte ampliamente para apersonarse en todo aquello que en tal sentido corresponda por derecho al Municipio y á la policía.

Por lo expuesto, los nicoyanos no deseamos que Acosta sea nombrado tesorero y guardián del Cementerio de esta villa y mucho menos que se le autorice para recaudar fondos públicos.

La Junta de Caridad de Liberia y el señor Ministro de Policía pueden tomar buenos informes acerca de la mala conducta de Acosta, pueden pedirlos á los señores Alcaldes de Coñas y de esta villa quienes contra él han seguido una causa por el hurto de un novillo, y al señor Cura de esta Parroquia que contra el mismo Acosta sigue una información para averiguar la malversación de fondos de la Iglesia.

Nicoya, diciembre 6 de 1888.

Unos nicoyanos

UN CAÑONAZO! De esta fecha en adelante admitiré contratos para música de orquesta, ya sea en la capital ó en cualquiera de las provincias del centro. Puedo contratar desde un piano y un violín, hasta lo que aquí llamamos grande orquesta: misas, conciertos, bailes o teatros etc. El que quiera ocuparme, dirijase á mi casa, en esta ciudad, Calle del Caño, número 38.

San José, diciembre 1º de 1888.

Gordiano Morales.

Biblioteca de G. Richmond. Se alquilan obras en varios idiomas á diez centavos el tomo por semana.

The Bergner & Engel

BREWING COMPANY OF PHILADELPHIA.

Exporta varias clases de cerveza, entre las cuales ha llamado extraordinariamente la atención la famosa

"TANNHAEUSER"

por ser la mejor de todas las cervezas. Estando elaborada con los mejores productos ha sido recomendada por los médicos como tónico, y para uso de familia.

Agentes en San José, ECHEVERRIA & CASTRO

Agente en Limón Costa Rica, JHON TAYLOR

Importaciones. FERRO CARRIL DE COSTA RICA.

DIVISION ATLANTICA.

El primero del entrante mes de enero de 1889, empezará á regir la nueva tarifa de fletes. Habrá tres clases: 1ª, 2ª y 3ª como sigue:

1ª Clase.....\$ 18-00	} Por tonelada de 2,000 libras de peso, ó 40 piés cúbicos de medida.
2ª " " 15-00	
3ª " " 12-00	

equivalente de

1ª Clase.....\$ 19-56	} Por tonelada de 1,000 kilos.
2ª " " 16-30	
3ª " " 13-04	

Actualmente se está imprimiendo la clasificación de los artículos, y tan pronto como sea posible será puesta en conocimiento del público.

San José, diciembre 7 de 1888.

MINOR C. KEITH.

Importante!

En la tarde de ayer se me escapó del bolsillo del pantalón un paquete de billetes de banco por valor de más seiscientos pesos.

El hecho se verificó en el trayecto de la puerta de la Fundición de San José, camino para Santo Domingo hasta donde este se bifurca continuando hácia las cuatro esquinas y de allí viniendo directamente á mi casa. Una muy buena gratificación daré al que me presente dicho paquete.

San José, 14 de diciembre de 1888.

G. Sacripanti.

5-2

D. C. Price & Co. Comisionistas jurados Agentes generales en Centro América de la International Banking Company of the City of New York, para la venta de los Bonos Europeos que se juegan en forma de lotería.—San José.—Costa Rica.

BONOS EUROPEOS.—Sorteos que tendrán lugar en 1889. Bonos italianos (emisiones de 1869, 1870 y 1881): el 10 y 14 de enero, 20 de febrero, 14 de marzo, 10 de abril, 20 de mayo, 14 de junio, 10 de julio, 14 y 20 de agosto, 10 de octubre y 20 de noviembre.

Los Bonos de combinación tienen derecho á los 13 sorteos. Valen \$ 100 oro, pagaderos en 20 mensualidades.

Bonos del Imperio de Austria (emisiones de 1860, 1864, 1870, 1874 y los privilegiados).

Sorteos. Dos el 2 de enero, 1º de febrero, dos el 1º de marzo, 1º de abril, 15 de abril, 1º de mayo, 1º de junio, dos el 1º de julio, 1º y 15 de agosto, 1º de septiembre, 1º de noviembre y 1º y 15 de diciembre.

D. C. PRICE & C^ª

Agentes generales para Centro América.

Se alquila la casa N^º 93 Calle del Comercio, Este; cómoda para una familia. Para precio ó condiciones, en la misma casa.

National Safe & Lock Co.,

CLEVELAND, OHIO, E. U. DE AMÉRICA.



Fabricantes de cajas de hierro, para guardar dinero y documentos, á prueba de fuego y de robo. Todas nuestras cajas son de hierro forjado y maciso y son con cerradura de combinación: se hacen á prueba de robo ó de fuego ó ambos. Las cajas son todo hierro y bastante ligeras para la introducción en las Américas del Centro y del Sur. Mejores y más baratas que las cajas francesas, alemanas ó inglesas. Se hacen para poder armarse y desarmarse, y de trasportar fácil á lomo de mula. Precios bajos, entregado libre de flete y derechos en cualquier punto del globo.

A. P. DEV Manufacturing Co.

Racine, Wis. Estados Unidos de América.—Fabricantes de maquinarias para agricultura. Aventadores para chacras en uso en casi todas las partes del globo: separan, limpian, etc. muchos granos con un mismo cedazo y cribo y están dispuestos de tal modo que se les puede arreglar para el trabajo con granos de diferentes tamaños. Desgranadoras de maíz. El mejor desgranador conocido, sencillo y fuerte. Alisador de terrenos pedregosos y de campo, inmejorables para alisar el pavimento y el empedrado de las calles, muy sencillo, manejable con dos mulas. Pídanse catálogos y lista de precios á los fabricantes

A. P. DICKEY MFG. Co.
Racine, Wis. E. U. de A.

S. B. Van Duzee Mfg. Co.

Gouverneur, N. Y. Estados Unidos de América.—Fabricantes de mesas. Especialidad de mesas plegadizas para el campo desde \$ 15 docena. Pídanse precios y catálogo.

He trasladado mi Oficina Dental á la calle del Laberinto, N^º 11, detrás de la Catedral

Felipe Gallegos. C. D.